

# CONCERTADA UNA ALIANZA BRITANICO-TURCA

## Aplastar a Rusia, Inglaterra y América, TALES LOS FRACASADOS PLANES DE HITLER

### ALIANZA BRITANICO-TURCA

Una agencia británica informa que la radio de Angora difundió una declaración del primer ministro turco en la que manifestó que se han concertado una verdadera alianza entre Gran Bretaña y Turquía

AGREGA QUE LA AMISTAD ENTRE LA RUSIA SOVIETICA Y TURQUIA ES CADA VEZ MAS CORDIAL

LONDRES, 21. UP. — Dijo hoy una agencia informativa británica que la radio de Angora difundió

(PASA a la Pág. SEIS)

### MEDENINE ocupado por el OCTAVO EJERCITO

HA PROSEGUIDO SU MARCHA ACERCANDOSE A LA LINEA MARETH. — MADENINE SE ENCUENTRA A 64 KILOMETROS AL SUDESTE DE GABES PRINCIPAL PUNTO DE ABASTECIMIENTO CON QUE CUENTAN LAS TROPAS DEL EJE EN EL NORTE DE AFRICA SU OCUPACION JUNTO CON LA DE LA ISLA DE DJERBA SITUADA FRENTE A LA COSTA DIFICULTARA AL EJE EN EL EMPLEO DE GABES COMO PUNTO DE DESEMBARCO DE LOS ABASTECIMIENTOS ENVIADOS DESDE ITALIA

ARGEL, 21. UP. La infantería apoyadas por tanques siguieron penetrando en la retaguardia en las posiciones enemigas. En la zona central de Túnez el parte oficial emitido en el cuartel ge-

neral aliado en el norte de África exp—resaba que toda la mañana del 20 se desarrolló un poderoso ataque enemigo en la zona de Kasserine 25 kilómetros de la frontera argelina que tuvo por

resultado la obtención de ventajas locales para el enemigo. Añadía que dos batallones de infantería alemana y un número indeterminado de tanques tomaron

(PASA a la Pág. DOS)

DESCUBRENSE CUALES ERAN LOS PLANES DE HITLER AL EMPRENDER LA OFENSIVA EN RUSIA

Dichos planes fueron concebidos por Ludendorf y luego acogidos por el nazismo

CUANDO POR INTERMEDIO DE SUIZA SE SOMETIERON A CLEMENCEAU, EL VIEJO TIGRE SE INDIGNO

Esos planes, fracasaron ante el fracaso de la acción alemana en Rusia, comprendían el dominio del mundo por Alemania

LONDRES, 21. UP. — Observador militar refiriéndose a los antecedentes que dieron por re-

(PASA a la Pág. CINCO)

## 4 MILLONES DE SOLDADOS HAN PERDIDO LOS NAZIS Y SUS SATELITES

### SE ACERCA EL MOMENTO DE APLASTAR AL ENEMIGO COMUN

DICE STALIN EN UN MENSAJE DIRIGIDO AL PUEBLO BRITANICO

LONDRES, 21. UP. Con motivo del aniversario de la fundación de los actos celebrados para conmemorar el vigésimo quin-

to aniversario de la fundación del ejército soviético, se recibió

(PASA a la Pág. SEIS)

ENTRE MUERTOS, PRISIONEROS E INCAPACITADOS PERMANENTEMENTE. — ES MUY PROBABLE QUE LA GUERRA TERMINE EN 1944 O 1945

ESTE CALCULO NO SE BASA EN SIMPLES CONJETURAS. ESTA BASADO EN LA MEJOR INFORMACION QUE PODEMOS REUNIR SOBRE EL MENGUANTE PODERIO DE LOS ALEMANES Y E NEL CRECIENTE PODERIO DE LAS NACIONES UNIDAS

DECLARO AYER EN UN DISCURSO EL SUB-SECRETARIO DE GUERRA DE LOS ESTADOS UNIDOS ROBERT PATTERSON

NUEVA YORK, 21. UP. El sub secretario de guerra Robert Patterson declaró que es probable que la guerra termine en 1944 o 1945 y añadió: "Este cálculo no

se basa en simples conjeturas. Esta basado en la mejor información que podemos reunir sobre el menguante poderio de los nazis

(PASA a la Pág. DOS)

## LAS TROPAS RUSAS en la CUENCA del DNEIPEP

Se acercan a Dnieperpetrovsk y Poltava, capitales de esas provincias

RECONQUISTARON PAVOLOGRAD Y KRASNOGAD, QUE SE ENCUENTRAN TRIBUTARIAS DEL RIO DNEIPEP

Dislocadas las comunicaciones directas de los alemanes con sus fuerzas que operan en la parte meridional de la cuenca del Donetz

TAMBIEN HAN CAPTURADO LOS RUSOS BOKOVACANTLASTSIN Y VERKHYNAGOLCHIK

MOSCU, 21. UP. — El formidable ejército ruso de la cuenca del Dnieper ha proseguido su avance acelerado y en la actualidad se encuentra a treinta y cuatro millas de Dnieper, Petrovsk y Poltava frente de las provincias cu-

yas capitales son las ciudades mencionadas. A lo largo del frente de más de 500 millas que se extiende desde Orel hasta Krasnodar, según los partes oficiales, las fuerzas soviéticas han atacado

(PASA a la Pág. SEIS)

## HEMOS CONVENIDO GRAN BRETAÑA Y RUSIA EN ELABORAR UN SISTEMA MUNDIAL EN LA POST-GUERRA QUE SEA LA NEGACION DEL NUEVO ORDEN DE HITLER

GRAN BRETAÑA L RUSIA SE HAN PUESTO DE ACUERDO SOBRE LOS PRINCIPIOS DE COLABORACION NO SOLAMENTE PARA OBTENER LA TOTAL DESTRUCCION DEL EJE SINO PARA LA ERA DE PAZ

DECLARO EDEN EN EL ACTO CELEBRADO AYER EN LONDRES EN CONMEMORACION DEL 25 ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DEL EJERCITO SOVIETICO

LONDRES, 2. UP. En el Albert Hall se celebró un importan-

te acto público para "conmemorar"

(ASA a la Pág. SIETE)

### MEJORA LA SALUD DE CHURCHILL

LONDRES, 21. UP. — Un tercer médico ha sido llamado en consulta para atender al primer ministro Churchill que padece un fuerte catarro pero el boletín médico expresa que su estado ha mejorado. El nuevo facultativo es el bacteriologo Coronel Lionel Whitby, especialista en las drogas M. y 6693 que hacen bajar la fiebre. Las autoridades médicas han expresado que el hecho de haber sido llamado un nuevo facultativo "no indica en forma alguna ansiedad" y que las pruebas realizadas por el doctor Whitby probablemente establecieron que no se ha extendido la infección pulmonar.

### PERDIDO CON 100 HOMBRES ABORDO EL SUBMARINO "ARGONAUT"

NO HA REGRESADO DE UN SERVICIO DE PARTULLA

WASHINGTON, 21. UP. — Departamento de marina informó

que el submarino ARGONAUT

(PASA a la Pág. CUATRO)

### A CENTUASE LA GRAVEDAD DE GANDHI

Los médicos opinan que si no se pone inmediato termino a ayuno puede ser demasiado tarde para salvar la vida de GANDHI

La conferencia de dirigentes políticos hindúes decidió enviar un telegrama a Churchill pidiendo la libertad de KHANDI

NUEVA DELHI, 21. UP. El estado de salud de Gandhi causa serios temores al terminar el 12 día del ayuno de tres semanas que se ha propuesto el dirigente nacionalista hindú para obtener la libertad incondicional. Un nuevo indicio de que el gobierno nor-

teamericano ha intervenido en este asunto que se encuentra ahora en su momento culminante ha sido suministrado por William Phillips enviado personal del presidente Roosevelt en la India. En una inesperada declaración Phi-

(PASA a la Pág. SIETE)

*Rafael Soley*  
Vale 10 cts.

SAN JOSE-COSTA RICA. — LUNES 22 DE FEBRERO, 1943

Director: RAFAEL SOLEY

# ATACADOS UNGBALA Y SINGBAIK POR LOS BRITANICOS

## TAMBIEN LOS AERODROMOS DE LOS JAPONESES Y LAS INSTALACIONES PORTUARIAS

NUEVA DELHI, INDIA, 21. UP. — Señala un comunicado del alto mando británico que la real fuerza aérea atacó a Ungbala y Singbaik en la península de Mayu. La formación atacante se compaña de aparatos Blenheim, de bombardeo, escoltados por aviones de caza. Todas las bombas cayeron en los objetivos asignados. Más tarde otras escuadrillas bombardearon varios pueblos situados al norte de Akyabab, que están ocupados por el enemigo. Una formación de aviones de caza atacó en la zona del río Chindwin, instalaciones ferroviarias. Todos los aparatos regresaron de dichas operaciones.

EN UN LUGAR de Nueva Guinea, 21. UP. Las formaciones aéreas aliadas efectuaron ayer un vuelo de gran radio de acción para llevar a cabo intensos ataques sobre los aeródromos japoneses y las instalaciones portuarias del área de Buin Faisi al norte de las islas Salomón y en Casmata, Nueva Bretaña. Sobre los aeródromos de Kahlili y Baalale, y sobre la base de hidros de Faisi se arrojaron 23 toneladas de bombas incendiarias y explosivas que originaron numerosos incendios. En Casmata fueron derribados dos aviones enemigos de bombardeo. En las operaciones tomaron parte fortalezas volantes y Catalinas. Se cree que durante el ataque contra el aeródromo de Baallale fueron destruidos varios aparatos nipones que se hallaban en tierra. La aviación enemiga no intentó oponerse a la incursión. Todos los aparatos aliados regresaron a sus bases.

llale, y sobre la base de hidros de Faisi se arrojaron 23 toneladas de bombas incendiarias y explosivas que originaron numerosos incendios. En Casmata fueron derribados dos aviones enemigos de bombardeo. En las operaciones tomaron parte fortalezas volantes y Catalinas. Se cree que durante el ataque contra el aeródromo de Baallale fueron destruidos varios aparatos nipones que se hallaban en tierra. La aviación enemiga no intentó oponerse a la incursión. Todos los aparatos aliados regresaron a sus bases.

### OTRO SACERDOTE CATOLICO FUSILADO EN BELGICA

LONDRES, 21. UP. — Las autoridades alemanas en Bélgica han fusilado al sacerdote belga Emmanuel de Neekere de 44 años de edad a quien acusaron de hacer espionaje a favor de los aliados. La noticia fué dada en esta ciudad por los medios belgas.

### MEDENINE OCUPADO

(Viene de la Pág. 1ª)  
parte en el combate. Informase que unidades blindadas británicas fueron enviadas apresuradamente desde los sectores septentrionales del frente tunecino para unirse al comando combatiente norteamericano en la recia lucha defensiva. El paso de Kasserine se encuentra a unos 48 kilómetros al sudeste de Tebessa y está flanqueado por montañas de 1330 metros de altura. La ocupación británica de Medenine a más de 240 kilómetros al sudoeste ha sido anunciada autorizadamente en El Cairo. En fuentes de la capital egipcia se declaró que las vanguardias de las fuerzas del general Montgomery se encuentran a mitad de camino a lo largo de la carretera de 25 kilómetros que conduce a la ciudad de Mareth. Un informe declaró en esta ciudad que la infantería del mariscal Rommel se abrió camino a través de los defensores norteamericanos en ambos lados del paso de Kasserine y despejó el terreno para el avance de las fuerzas blindadas. Las patrullas de tanques e infantería que trataban de localizar los puntos débiles en la nueva y apresurada elegida li-

nea defensiva aliada en las cercanías de la frontera de Argelia fueron rechazadas en su segundo intento realizado en dos días en las proximidades de Sbidia 32 kilómetros al norte de Sbeitia. A pesar de las lluvias y vientos en la zona de batalla los aviones de combate y de bombardeo aliados han operado en los últimos días contra las líneas de trispoite en la retaguardia enemiga. En estas operaciones se han perdido tres aviones aliados en los últimos dos días. El veterano 8º ejército británico mientras tanto avanzó al sudoeste de Túnez para atacar alas fuerzas del eje. Medenine se encuentra a solo 64 kilómetros al sudeste de Gabes principal punto de abastecimiento con que cuenta el eje en el norte de Africa. Su ocupación junto con la de la isla de Djerba sitúa da frente a la costa dificultará enormemente según se espera, el eje en el empleo del puerto de Gabes como punto de desembarco de los abastecimientos enviados desde Italia. Por primera vez el comunicado emitido por el comando británico en el medio oriente no hace mención a las operaciones terrestres del 8º ejército pues expresa simplemente: "No

hay nada que informar sobre nuestras fuerzas terrestres". Sus actividades quedan ahora bajo el comando del general sir Harold Alexander bajo el mando del general Dwight Eisenhower como comandante en jefe. Dos batallones de tanques y tropas de infantería se lanzaron a través de las defensas aliadas en la brecha abierta en Kasserine tratando aparentemente de obtener el dominio de la planicie que se extiende más allá del paso. El mariscal Rommel, siguiendo la clásica estrategia del comandante que se ve enfrentado por dos ejércitos, puso puestos que convergen sobre él, logró asertar un golpe contra el ejército más débil, antes de que el segundo ejército pudiera participar eficazmente en la batalla. Al ocupar el paso de Kasserine, a unos 25 kilómetros al este de la frontera argelina y 56 kilómetros de la base aliada de Tebessa, los alemanes obtuvieron el dominio del desfiladero montañoso de tres kilómetros de ancho y casi 10 de largo. Al este del mismo se extiende una planicie de 1800 kilómetros cuadrados apropiada para operaciones defensivas.

### 4 MILLONES DE

(Viene de la Pág. 1ª)

y en el creciente poderio de las naciones unidas". En un discurso pronunciado en la conferencia de la America Labor Press Association, Patterson predijo que "nunca jamás en esta guerra lanzarán los nazis una ofensiva en Rusia en la escala de las de 1941 y 1942. Sreen de potencial humano". Expresó luego que los nazis "y sus satélites han perdido por lo menos cuatro millones de soldados entre muertos, prisioneros e incapacitados permanentemente". Manifestó Patterson que los Estados Unidos están demostrando definitivamente ser superiores a los japoneses en cualidades combativas y declaró que "no está lejano el día en que los japoneses sentirán la mano pesada de la guerra en una forma en que nunca la han sentido anteriormente. Afirmó que los reveses temporarios sufridos durante la lucha no deben ser exagerados como contrastes importantes ni dejados de lado por un encogimiento de hombros. El subsecretario de guerra expresó luego que los nazis mantienen firmemente una angosta franja de terreno en Túnez y que sus líneas de abastecimiento desde Italia son cortas y añadió: "Es esta una poderosa posición. Ellos serán destruidos en esa posición pero la lucha será dura y debemos estar preparados para sufrir fuertes pérdidas aun más severas que las que hemos experimentado hasta el presente en Túnez".

## JUNTA DE CONTROL DE DROGAS

# AL PUBLICO

Habiendo constatado esta Junta que algunas Farmacias han especulado con drogas y especialidades farmacéuticas, ponemos en conocimiento del público que esta Junta HARA CUMPLIR LA LEY que Obliga a las Boticas o Farmacias A DEVOLVER LAS RECETAS MEDICAS,

y en adelante deberán dichos establecimientos farmacéuticos, CONSIGNAR EN ELLAS EL NUMERO DE REGISTRO Y EL PRECIO COBRADO

Rogamos al público de todo el país cooperar con esta JUNTA haciendo las denuncias que crean pertinentes, para cuyo objeto las dichas recetas tendrán valor de documento comprobatorio.

### JUNTA DE CONTROL DE DROGAS

Dr. CARLOS L. VALVERDE V.  
Presidente del Colegio de Médicos y Cirujanos

MAX. ACOSTA S.  
Presidente del Colegio de Farmacéuticos

FRANCISCO ARCE  
Delegado de la Secretaría de Salubridad Pública

San José, C. R. Febrero 5 de 1943.

Los mejores retratos  
los hace  
Hernández

# RUSIA NO ENVIARA MISION MILITAR A ESTADOS UNIDOS O A AMERICA DEL SUR

## RADIO DE MOSCU TRASMITE ESA DECLARACION OFICIAL

LONDRES, 21. UP. Radio Moscú transmitió esta noche la siguiente declaración oficial rusa: "No se ha enviado ni se está por enviar a los Estados Unidos o a América del sur ninguna misión militar ya sea con el mariscal Timoshenko o sin él".

CUARTEL GENERAL aliado en el Norte de Africa, 21. UP. El comunicado del comando de las fuerzas francesas en el norte de Africa dice: "Durante el día de hoy al mismo tiempo que consolidaba sus nuevas posiciones el enemigo realizó operaciones locales con fuerte apoyo de tanques. A diez kilómetros al este de Sbida, el enemigo concentró su esfuerzo en dos importantes puntos del sector. Después de una lucha que duró varias horas sus ataques fracasaron completamente. Destruimos cuatro de sus tanques y doce de sus vehículos blindados. En el resto del frente, hubo actividad de patrullas, artillería durante la cual hicimos una docena de prisioneros, incluido un capitán". Se anunció hoy que dos batallones de infantería alemana apoyados por tanques atacaron las defensas aliadas de Kasseline con el aparente propósito de apoderarse de la meseta situada más allá de dichas posiciones, coincidiendo con la nueva ofensiva británica contra los puestos avanzados de la línea Mareth. Un portavoz autorizado indicó que una acción de la infantería alemana preparó el avance de las unidades blindadas por la zona central de Túnez. Se tiene la impresión de que el mariscal Rommel está siguiendo la estrategia clásica del jefe, que amenazado por dos fuerzas enemigas que convergen en su dirección, se decide por atacar al formación enemiga más débil, en su punto más frágil, antes de que el segundo ejército pueda llegar al campo de batalla mediante la ocupación del desfiladero de Kasseline, a unas 16 millas de la frontera argelina y a unas treinta y cinco de la base aliada de Tebessa los alemanes han asumido el control de una garganta montañosa de seis millas de longitud y dos de anchura. Pero siguiendo su avance inexorable el 8º ejército británico ha ocupado Medenine y ha continuado su marcha ocho millas más, en dirección del norte acercándose a la línea Mareth. Los observadores del cuartel general aliado no restan importancia a la arremetida de las fuerzas de Rommel subrayando que creyendo que por ahora la línea Mareth puede resistir, el jefe alemán decidió atacar a las posiciones más débiles del sistema defensivo aliado con todas las fuerzas blindadas de que dispone. Durante la mañana del 20 de febrero, dice el comunicado del cuartel general aliado, se registró al noroeste de Kasseline un violento ataque enemigo. Este ganó algún terreno".

CUARTEL GENERAL en el Norte de Africa, 21. UP. Se anun-

cia que columnas blindadas alemanas capturaron el paso de Kasserine en la zona central de Túnez irrumpiendo través de las tropas norteamericanas y luego ampliando su ganancia desde ese camino llave hacia el castigado frente aliado sobre la frontera argelina. El nuevo revés se produjo al lanzar Rommel su veterana infantería sobre las montañas en las primeras horas de ayer para limpiar el camino para las fuerzas blindadas. Los norteamericanos rechazaron la amenaza blindada en esa parte el jueves pero se ve ahora claro que la ac-

ción de ese día fué solo de exploración de la fuerza norteamericana. Al atacar simultáneamente Kasserine a 56 kilómetros de la base aliada de Tebessa y Sbida al nordeste con poderosas fuerzas blindadas, el jueves y ayer, el mariscal Rommel ha podido ocultar cual de esas localidades es su objetivo principal. Las unidades blindadas británicas acudieron apresuradamente a ese sector y fueron lanzadas a la acción en apoyo de la duramente probada división blindada norteamericana. Los artilleros norteamericanos solo tuvieron unas pocas horas para elegir los emplazamientos montañosos para la artillería y para disfrazar sus armas antes de que comenzaran los a-

taques alemanes. Su falta de experiencia puede haber sido un factor predominante en la efectividad de esos preparativos. El alto comando francés dice que los ataques alemanes contra las fuerzas francesas ayer en Sbida fueron completamente rechazados pero se cree que ese ataque fué fingido junto con los ataques de infantería contra Kasserine ayer para facilitar la acción de hoy de las fuerzas blindadas. La captura del paso de Kasserine dió a los alemanes el control de un desfiladero de 32 kilómetros de ancho por 96 kilómetros de largo que conduce a una meseta situada al oeste de una superficie de 1150 kilómetros cuadrados apta para la guerra mecanizada. Tam-

bién punta hacia Tebessa, a unos 600 kilómetros al oeste.

ARGEL, 21. UP. Dos batallones de tanques y tropas de infantería se lanzaron a través de las defensas aliadas en la brecha de Kasserine tratando aparentemente de obtener el dominio de la planicie que se extiende más allá del paso.



## Dirección General de la Tributación Directa

Se avisa a los contribuyentes  
que los recibos del

# IMPUESTO TERRITORIAL

están al cobro en el Banco de Costa Rica  
y Tesorerías Auxiliares en Provincias

AL MISMO TIEMPO SE PREVIENE A AQUELLAS PERSONAS QUE NO HAN HECHO LA DECLARACION DE SUS PROPIEDADES, QUE DEBEN PRESENTARLAS CUANTO ANTES PARA EVITARSE LAS SANCIONES DE LEY.

**Carlos Lara**  
Director General

San José, 20 de Febrero de 1943.

# S DE TRANSITO

## DE HOY DOMINGO 21



### 3-Paro General

SIGIFREDO CAMPOS, Comandante de Tránsito

PERDIDO CON 100  
(VIENE de la Pág. UNO)

que era el mayor de la armada norteamericana y probablemente uno de los mayores del mundo, se perdió durante operaciones de patrulla. El comunicado dice así: El submarino ARGONAUT no ha regresado de las operaciones de patrulla en que tomaba parte y debe considerarse perdido. En el Pacífico del norte una unidad de la marina de los Estados Unidos que operaba en la zona occidental de las islas Aleutianas atacó y hundió un barco japonés de suministros el 20 de febrero. En el Pacífico del sur, las fuerzas aéreas norteamericanas bombardearon los aeródromos japoneses de Villa, en la isla de Kolomban gara, y Munda en la isla de Nueva Georgia. Se originaron varios incendios y se lograron blancos en emplazamientos de artillería antiaérea. Uno de nuestros aviones no volvió de la operación. La unidad naval cuyo hundimiento el primero de febrero durante un ataque aéreo enemigo al sur de la isla Savo se anunció en un comunicado anterior fué el destructor Mehauven. En relación con la pérdida del submarino ARGONAUT y del destructor LEADOR de la flotilla Behaven, se declaró que el primero tenía una tripulación de unos cien hombres entre oficiales y marineros presumiéndose que todos ellos perdieron la vida. En cuanto al DEHAVEN, se cree que las víctimas serán escasas pues se hundió durante la tarde del 1º de febrero y a muy poca distancia de la isla de Guadalcanal. Era una unidad puesta en servicio muy recientemente en setiembre último y es de tipo tan nuevo y de armamento tan secreto que exceptuado el desplazamiento, nada ha sido revelado acerca de ella o de los buques de su clase. El capitán del Dehaven considerado como desaparecido en acción, era el capitán de fragata Charles Edward Tolman. El capitán del ARGONAUT era el teniente de navío John Rievs Pierce, natural de la zona del canal de Panamá; el ARGONAUT era el submarino mayor del mundo aunque es posible que los alemanes o los japoneses o incluso las naciones unidas tengan unidades mayores cuya existencia mantengan en secreto. Anteriormente el submarino mayor del mundo era el francés SURCOUF pero según anuncio el cuartel general de los franceses combatientes, esta unidad se perdió en el golfo de México en verano u otoño últimos. El SURCOUF llevaba a bordo un pequeño avión para reconocimientos o incursiones de hostigamiento. El ARGONAUT dedicaba su relativa gran capacidad a la condición y colocación de minas.

UN SUMERGIBLE INGLES TORPEDEO UNA NAVE DE UN CONVOY

NUEVA YORK, 20. UP. — Radio Roma transmitió el siguiente parte militar italiano: "En Túnez hubo actividad de patrullas. Las muy desfavorables condiciones atmosféricas obstaculizaron las operaciones aéreas. Uno de nuestros aeroplanos no regresó a su base. En el Mediterráneo occidental y en la madrugada del día 18 uno de nuestros sumergibles torpedeó a un vapor que navegaba en convoy".

**APLASTAR A RUSIA...**

(Viene de la Pág. 13)

sultado la invasión alemana a Rusia hace notar que los planes eran de conquistar, de apoderarse de sus inmensas riquezas, aplastar a Inglaterra y a América y obtener sobre todo el dominio sobre todo el mundo. Así eran los planes imperialistas de los alemanes, cuando el primer ministro francés Clemenceau le presentó por intermedio de Suiza proposiciones de Ludendorff para realizar este plan, el viejo "tigre" llegó a indignarse y declaró a sus íntimos que no comprendía por qué razón Ludendorff consideraba tan animal. Permitir a Alemania consolidarse en Rusia para que después atacara a Francia era cosa que no quería Clemenceau. Pero fracasado en su intento no arredróse Ludendorff ni a sus partidarios. Había que dirigirse con el mismo plan hacia la dirección del naciente partido nacional-socialista. Inmediatamente Ludendorff fue recibido con los brazos abiertos, se convirtió en el estratega jurado de la camarilla reunida alrededor de Hitler, Goering, Goebbels y otros. La estrategia de Ludendorff correspondía perfectamente al plan político definitivo elaborado ya en 1924, de la banda hitleriana respecto a Rusia: apoderarse de todo el territorio de la Unión Soviética y exterminar físicamente a la población rusa, salvo aquella parte que quedaría como "inventario obrero" (empleo este término con entera exactitud). La conquista de Rusia debía de ser fulminante y para ello debía ser cerada y aniquilada de un golpe la única fuerza organizada de la Unión Soviética: el ejército rojo. Esto se escribía en Alemania en 1935, 36 y 37. De esto se habló en congresos del partido nacional-socialista. Cuando la camarilla hitleriana, después que asesina al ministro de negocios extranjeros francés Louis Barthou y al rey Alejandro de Yugoslavia quedó completamente convencida que su agente terminado con el acuerdo franco-soviético considera la derrota soviética se convierte en la mente de Hitler, Goebbels y Goering en el axioma.

**COMUNICADO DE LA MARINA AMERICANA DEL BOMBARDEO DE ATTU**

WASHINGTON, 21. UP. He aquí el texto del comunicado dado esta tarde por la secretaria de marina norteamericana: "El jueves unidades navales norteamericanas cañonearon las posiciones japonesas de la bahía de Holtz y del puerto de Chicago en la isla de Attu que pertenece al grupo de las Aleutianas. No fue posible determinar el alcance de los daños del bombardeo. La aviación norteamericana derribó dos hidroplanos nipones que intentaron atacar las posiciones norteamericanas en la región occidental de las Aleutianas. El día 19, longitud este, la aviación norteamericana bombardeó en el sur del Pacífico las posiciones niponas de Vila en la costa sur de la isla de Kolombangara y las de Munda en la isla de Nueva Georgia. Todos los aparatos norteamericanos regresaron sin novedad a sus bases."

# NUEVAS SEÑAS

## EN VIGENCIA A PARTIR DE



**1 - Alto**

**2 - Adelante**

**El frente y la espalda del Inspector de Tránsito**

**Los costados del Inspector de Tránsito**

# ATTLEE y LEYTTLETON se refieren al 25 aniversario de la fundación del ejército soviético

**ATTLEE se refirió a la necesidad que existe de la unidad y a la magnífica situación del ejército soviético**

**LEYTTLETON se refirió a los envíos de material bélico hechos a Rusia por los Estados Unidos y Gran Bretaña**

CARDIFF, 21. UP. —El vicepresidente primer ministro Clement R. Attlee habló esta mañana en esta ciudad de Gales del Sur para rendir homenaje a Rusia y a su ejército rojo comparó Attlee la Dirección militar rusa con el genio de Oliver Cromwell. "Hoy el ejército rojo, dijo Attlee, está a distancia fantástica de las derrotadas y desmoralizadas huestes zaristas de 1918. Seguidamente se refirió a la necesidad que existe de unidad, y dijo: "Sobre todo sostengo que la comunidad británica, los Estados Unidos y Rusia deberán continuar juntos en la

paz y en la guerra como buenos camaradas en la aventura de la civilización". En la municipalidad flameaba la bandera roja mientras Attlee pronunciaba su discurso en el teatro más grande de la ciudad. Tres mil personas se congregaron dentro del local y otras 20 mil escucharon la palabra del orador con ayuda de los altoparlantes instalados en las calles próximas al teatro.

New Castle, Inglaterra, 21. UP. Hoy se realizaron diversas ceremonias y mítines populares en celebración del vigésimo-quinto a-

niversario del ejército soviético. El ministro de producción capitán Oliver Lyttleton pronunció un discurso ante nutrido auditorio. Señaló el orador que Gran Bretaña y los Estados Unidos han enviado ya a Rusia tanques en cantidad suficiente para equipar 32 divisiones acorazadas y aviones para 400 escuadrillas. En efecto, añadió, hicieron llegar al país aliado 6200 tanques y 5600 aviones entre octubre de 1941 y diciembre de 1942. "Además y entre los dos países continuó diciendo, enviamos 8500 camiones principalmente de los Estados Unidos. Nosotros los británicos desechamos 70 millones de balas para armas pequeñas y también enviamos a Rusia más de 50 mil toneladas de nuestros escasos stocks de caucho. En setiembre del año pasado los norteamericanos y nosotros habíamos enviado a la Unión Soviética 831 mil toneladas de maquinarias, herramientas, metales, municiones, armas pequeñas y otros pertrechos. Más adelante expresó el capitán Lyttleton, que los Estados Unidos exportaron a Rusia 3200 tanques y casi 2600 aviones en tanto que Gran Bretaña contribuyó con 2974 tanques y más de 3000 aeroplanos.

**SE ACERCA...**  
(VIENE de la Pág. UNO)

un mensaje de Stalin dirigido al pueblo británico en el que se dice: "En nombre del ejército de la Unión Soviética expreso mi agradecimiento a todos los ciudadanos británicos que celebran el vigésimo quinto aniversario de nuestro ejército. Esta amistosa manifestación robustece nuestra confianza de que se va acercando el momento de que las fuerzas de nuestros países, mediante operaciones ofensivas conjuntas, aplastarán a nuestro enemigo común".

**LAS TROPAS RUSAS...**

(VIENE de la Pág. UNO) —do con renombrado brío y han causado al enemigo muchas bajas. La prensa militar asegura que en las tres cuartas partes de la provincia de Kharkov ya no hay enemigos. La limpieza de la región del Donetz continúa, por otra parte, sin interrupción. El comunicado del medio día indica que los rusos entraron en un número de localidades situadas al oeste de Rostov y al sudoeste de Voroshilovgrado y repelieron algunos contra-ataques enemigos en la región de Krasnoarmersk. — Más allá de Krasnograd, los efectivos soviéticos se apoderaron por asalto de varios pueblos y dieron muerte a cuatrocientos alemanes y capturaron un importante botín. Los rusos celebraron hoy con gran júbilo el vigésimo quinto aniversario de la creación del ejército soviético. Se celebraron numerosos actos públicos habiendo personalidades políticas y jefes militares. En el Cáucaso, señalan los despachos militares recibidos del frente, el ejército ruso ha capturado Marianskoye, capital de distrito que se halla a 17 millas al oeste de Krasnodar. La ciudad de Pavlogrado, cayó en poder de las fuerzas soviéticas después de un encarnizado combate. La resistencia enemiga fue singularmente tenaz en el interior de la plaza donde los alemanes habían organizado un sistema de defensa circular.

LONDRES, 21. UP. El comunicado soviético de media noche según se registro en esta ciudad, dice: "El 21 de febrero nuestras tropas en la cuenca del Donetz capturaron la población y estación ferroviaria de Bokovocantlatsin y el gran lugar habitado de Verkhyanogolchik.

MOSCU, 21. UP. De acuerdo con las últimas informaciones de

la cuenca del Río Dnieper sobre la que ahora se desplazan las fuerzas nacionales, se acercan a las importantes localidades de Dnieperpetrovsk y Poltava capitales de las provincias homónimas. Des provincia de Kharkov, los rusos pues de limpiar de invasores la irrumpieron en aquellas dos y ahora se encuentran a 54 kilómetros de sus capitales. Con la reconquista de Pavlograd y Krasnograd importantes empalmes ferroviarios, el ejército rojo demuestra estar ya en la cuenca del Dnieper después de atravesar la del Don. Se espera que los germanos realizarán un desesperado esfuerzo para conservar sus posiciones en esta región. Las dos plazas recobradas se encuentran en tributarios del río Dnieper en tiempos de paz por sus ferrocarriles se trasportaban grandes cantidades de mineral de hierro y carbón. Al perderlos, los alemanes ven dislocadas todas sus comunicaciones directas con las fuerzas que operan en la parte meridional de la cuenca del Donetz cayó después de una intensa lucha librada en los accesos a la ciudad. Las fuerzas rusas avanzaron a pesar del nutrido fuego de artillería y de morteros de los germanos. Al mando del general Vatutin los rusos desalojaron a los invasores de sus defensas luego de recios combates cuerpo a cuerpo. La resistencia alemana se hizo particularmente enconada en la ciudad. Más allá de Krasnograd que está a 95 kilómetros al sudoeste de Kharkov los rusos han recuperado numerosas aldeas e infligieron grandes pérdidas al adversario en hombres y material bélicos. A todo esto en el Cáucaso donde los germanos siguen en posesión de una estrecha franja del litoral del Mar Negro los rusos reconquistaron el centro de distrito de Marianskoye, 27 kilómetros al oeste de Krasnodar.

**ALIANZA...**

(VIENE de la Pág. UNO) —dió una declaración del primer ministro turco Sukru Saracoglu

en la que manifestó que se ha concertado una verdadera alianza entre la Gran Bretaña y Turquía y que la amistad entre la Rusia soviética y Turquía es cada vez más cordial.

## NUMEROS PREMIADOS DE LA LOTERIA NACIONAL JUGADOS EN EL SORTEO DEL DOMINGO

01461..... 100	05403..... 50	11083..... 200	19974..... 100
01554..... 100	05463..... 200	11840..... 50	20069..... 50
01876..... 50	05656..... 1000	11912..... 50	20344..... 100
01915..... 100	05738..... 200	12045..... 50	20407..... 50
02148..... 100	05938..... 100	12047..... 50	20409..... 100
02155..... 50		12087..... 200	20507..... 50
02173..... 50	Aproximaciones posteriores	12235..... 50	20753..... 50
02303..... 200		12780..... 500	20803..... 100
02338..... 200		12832..... 100	20872..... 100
	06044..... 200	13011..... 200	21069..... 200
Aproximaciones anteriores	06045..... 200	13106..... 200	21118..... 200
	06046..... 200	13248..... 200	21181..... 50
	06047..... 200		21323..... 200
02508..... 100	06048..... 200	13280..... 50	21520..... 50
02509..... 100		13367..... 200	21523..... 200
02510..... 100	06049	13512..... 100	21551..... 500
02511..... 100	50 mil colones	13540..... 200	21680..... 100
02512..... 100		14683..... 100	21833..... 500
	Aproximaciones anteriores	14689..... 50	21867..... 200
02513		14691..... 200	21984..... 1000
10 mil colones		14692..... 100	22037..... 100
	06050..... 200	15144..... 200	22437..... 50
Aproximaciones posteriores	06051..... 200	15398..... 200	22539..... 200
	06052..... 200	15516..... 50	22587..... 50
	06053..... 200	15749..... 200	22591..... 200
02514..... 100	06054..... 200	15772..... 200	22595..... 100
02515..... 100		15960..... 100	22819..... 100
02516..... 100	06108..... 200	16232..... 200	22837..... 500
02517..... 100	06625..... 200	16594..... 50	23119..... 200
02518..... 100	06780..... 200	16647..... 200	23282..... 200
	06931..... 50	16885..... 50	23372..... 1000
02657..... 100	07053..... 200	17040..... 200	23494..... 50
02704..... 1000	07170..... 50	17168..... 50	23665..... 100
03056..... 100	07264..... 200	17186..... 50	23740..... 100
03107..... 100	07396..... 200	17547..... 100	23744..... 50
03163..... 50	07513..... 50	17617..... 50	23764..... 200
03242..... 1000	07633..... 50	17647..... 100	24019..... 100
03509..... 100	07559..... 50	17650..... 50	24061..... 200
03792..... 200	07887..... 50	17658..... 500	24199..... 200
03818..... 200	08132..... 100	17805..... 200	24297..... 50
03818..... 200	08233..... 50	17851..... 500	24325..... 200
03831..... 100	08306..... 100	17878..... 100	24353..... 500
03907..... 100	08356..... 100	17917..... 500	24597..... 50
03967..... 200	08380..... 100	18015..... 100	24325..... 200
04109..... 100	08445..... 100	18065..... 100	24352..... 500
04210..... 50	08621..... 50	18277..... 50	24597..... 100
04226..... 50	08907..... 50	18376..... 50	24740..... 100
04258..... 200	08952..... 50	18419..... 200	24801..... 200
04308..... 200	09363..... 100	18424..... 200	24891..... 50
04414..... 200	09374..... 1000	18486..... 200	24927..... 100
04553..... 500	09497..... 50	18777..... 200	24955..... 50
04591..... 1000	09536..... 100	18892..... 200	25076..... 100
04593..... 100	09707..... 100	18932..... 100	25098..... 50
04681..... 100	09821..... 50	19235..... 200	25484..... 50
04789..... 50	10267..... 50	19266..... 200	25504..... 100
05082..... 100	10304..... 100	19292..... 50	25512..... 50
05098..... 100	10495..... 500	19423..... 50	25589..... 50
05220..... 1000	10698..... 200	19424..... 200	25614..... 200
05221..... 1000	10698..... 100	19583..... 100	25838..... 50
05285..... 200	10798..... 200	19846..... 200	25889..... 1000
05396..... 100	10949..... 200	19940..... 200	25928..... 200

# AVISO

Se hace saber a los interesados, que la GASOLINA BLANCA estará a la venta a partir del día 18 de este mes y a un precio de ₡ 3,25 (Tres colones veinticinco céntimos) el galón.

Las solicitudes para obtenerla, deberán hacerse por escrito a la Oficina de Racionamiento de la Gasolina, quien extenderá los cupones correspondientes para su adquisición.

También se avisa que ya está a la venta el VARSOL, sustituto del Aguarráz, y al precio de ₡ 3,00 (Tres colones) el galón.

*Oficina Racionamiento de la Gasolina,*

**JORGE ESCALANTE,**  
Jefe

# SUECIA RENUNCIA A SUS DERECHOS TERRITORIALES EN CHINA

**SIGUE ASI EL EJEMPLO DE LOS ESTADOS UNIDOS Y LA GRAN BRETAÑA**

**SE CELEBRARA EN LA HABANA LA ACTITUD DE CHILE EL GENERAL MACARTHUR ENVIA UNA FELICITACION AL EJERCITO SOVIETICO**

LONDRES, 21 UP. — Dicen de Estocolmo a una agencia informativa británica que Suecia, siguiendo el ejemplo de los Estados Unidos y la Gran Bretaña, ha renunciado a sus derechos territoriales en China.

**CELEBRASE LA ACTITUD DE CHILE EN LA HABANA**

LA HABANA, CUBA, 21. UP. Las figuras intelectuales y políticas más destacadas de Cuba están organizando un homenaje a la república de Chile con motivo del rompimiento de relaciones di-

**ACENTUASE LA (VIENE de la Pág. UNO)**

plomáticas con los países del eje. Los presidentes de todos los partidos, incluso opositores, y muchos intelectuales han suscrito una declaración manifestando el deseo de expresar su simpatía a Chile en un acto público.

Elips expresó que "Las fases de la situación hindú requieren que las conversaciones sean realizadas por altos funcionarios de los gobiernos de Estados Unidos y Gran Bretaña". Su breve afirmación constituyó una sorpresa para los corresponsales norteamericanos quienes han tratado de averiguar repetidas veces si los Estados Unidos o Phillips como representantes del presidente Roosevelt intervenían en las conversaciones sobre la política británica en lo referente a la India. Cada una de las preguntas formuladas a este respecto tuvieron por contestación un categórico "no" y en algunos casos no obtuvieron respuesta alguna. El líder Hindú Mohandas Gandhi se agravó hoy considerablemente al cumplir el duodécimo de los 21 días de ayuno voluntario que se impuso para protestar contra su detención por el gobierno británico. El gobierno dio un comunicado informando que en opinión de una junta de médicos, si no se pone inmediato término al ayuno puede ser demasiado tarde para salvar la vida de Gandhi. De todas partes de la India se han dirigido numerosas peticiones al Virrey británico lord Linlithgow para que el líder hindú, que comenzó el diez de febrero su campaña de desobediencia civil sea puesto en libertad. Ayer el secretario del Virrey reiteró la posición del gobierno en el sentido de que la responsabilidad por el ayuno de Gandhi descansa solamente en él. La declaración estaba dirigida a la conferencia de dirigentes políticos hindúes reunidos en esta ciudad para tratar de obtener la inmediata libertad incondicional del Mahatma. La conferencia aprobó por unanimidad una resolución por la que se decidió enviar un telegrama a Churchill en el que se exigía la libertad de Gandhi. Asimismo se enviaron copias del telegrama a Arthur Greenwood, jefe del grupo opositor de la cámara de los comunes, al Virrey Lord Linlithgow y a Phillips. Se rezan oraciones especiales por Gandhi en los templos hindúes y en los santuarios menores.

**HEMOS CONVENIDO (VIENE de la Pág. UNO)**

El ministro de relaciones exteriores Anthony Eden pronunció un discurso en el que declaró que la Gran Bretaña y Rusia se han puesto de acuerdo sobre los principios de colaboración no solamente para obtener la total destrucción del eje sino también para la era de paz. "Hemos convenido — explicó — en elaborar un sistema mundial en el post guerra que sea la negación del nuevo orden de Hitler". Asistieron al acto conmemorativo, además de numerosas personalidades británicas, el embajador de Rusia Ivan M. Maisky y el cuerpo diplomático de las naciones unidas. Durante una reunión celebrada en Cardiff, el mayor general R. Atlee, primer ministro adjunto, comentó la capacidad militar de Rusia con el genio de Oliver Cromwell. En New Castle el ministro de producción capitán Littleton dijo que los Estados Unidos y la Gran Bretaña enviaron a Ru-

cia seis mil doscientos tanques y cinco mil seiscientos aviones en el periodo comprendido entre octubre de 1941 y diciembre de 1942.

Los resultados logrados por el ejército ruso constituyen, desde algunos puntos de vista, el esfuerzo bélico más considerable que se ha visto.

**GRAVES INCENDIOS EN LOS TERRITORIOS BUENOS AIRES, 20. UP. —**

La dirección de parques nacionales dio a conocer un comunicado relacionado con los incendios de bosques registrados últimamente en la zona cordillera de los territorios de Neuquén y Chubut y en la citada entidad propone que, teniendo en cuenta que el origen de los incendios ha provenido a veces del lado chileno esta cuestión se ha tenido en cuenta en el tratado que actualmente se tramita entre la Argentina y Chile. Los puntos que se considerarían sobre el particular tendrían por objeto facilitar la lucha contra los citados incendios.

## LICORES NACIONALES

### GUIA PARA LOS COMPRADORES

#### LICORES DE CATEGORIA PARA SERVIR EN LAS GRANDES OCASIONES

Ron Viejo especial de 10 Años — Coñac de 7 años, Anís Imperial.

#### LICORES ESPECIALES PARA HIGH BALLS

Ron Viejo Especial o Whisky Corona.

#### LICORES ESPECIALES PARA COCTELES

Ron Cañero — Ginebra Fina — Vermouth Nacional, Coctel Dulce o Seco, Marrasquino, Curazao.

#### LICORES PARA ENTONAR Y REANIMAR

Coñac Superior y Ginebra Extra Fina.

#### LICORES COMO PLUS CAFE O PARA SEÑORAS

Cherry Brandy — Crema de Menta — Crema de Nance, Coctel Dulce.

#### APERITIVOS

Vermouth Nacional, Amargo Angostura, Marañón Quinado.

#### VINOS PARA LA MESA O PARA SERVIR CON GALLETAS Y GOLOSINAS

Vino de Mora, Vino de Naranja, Vino de Marañón, Vino de Piña.

#### LICORES ESPECIALES DE COSTA RICA

(PARA LOS QUE DESEEN SABOREAR ALGO TIPICO):

Crema de Nance, Vino de Piña, Crema de Durazno, Ron Viejo Especial.

**CONSEJOS:** Sirva siempre los licores bien fríos y con trocitos de hielo. Tenga copas de boca ancha, también copas altas, delgadas y vasitos. Use una buena calidad de Agua Mineral para la preparación de los High Balls. Sirva boquitas de queso, que hacen saber mejor a los licores.

## Fábrica Nacional de Licores

# Rechazados por los chinos los japoneses al tratar de cruzar el río Salween

**Detenciones en ECUADOR de miembros de un partido político acusados de actividades subversivas. — Realizaron esas detenciones cuando estaban en gira política**

**ECUADOR impide la salida de los miembros de la legación de Vichy mientras no se solucione la situación de los diplomáticos ecuatorianos ante el Gobierno de Vichy**

**ATACADO POR LA AVIACION AMERICANA EL PUERTO DE NAPOLES**

**DETENCIONES EN QUITO**

QUITO, 21. UP. Acusándolos de actividades subversivas el gobierno dispuso la detención de varios miembros del grupo político liberal independiente que realizaba una gira de propaganda para las próximas elecciones de senadores y diputados que se celebrarán en el mes de mayo.

**ECUADOR NO PERMITIRA LA SALIDA DE LOS MIEMBROS DE LA LEGACION FRANCESA**

QUITO, 21. UP. El ministerio de relaciones exteriores informó que el gobierno ecuatoriano impedirá la salida del territorio nacional de todos los miembros del personal de la legación francesa mientras no se solucione la situación de los representantes diplomáticos del Ecuador ante el gobierno de Vichy Manuel Sotomayor, ministro plenipotenciario, y Cristóbal consejero, que fueron conducidos a Berlín.

**COMUNICADO ALEMAN**

BERLIN, 21. UP. — (Radio emisión captada en Nueva York). Dice el comunicado del alto mando que debido a las pérdidas sufridas por los rusos durante su acción ofensiva y al mejoramiento de las condiciones atmosféricas disminuye la presión del enemigo en diversos sectores del frente. Entre el mar de Azov y el sur de Orel fueron rechazados varios ataques. Hablando del Africa del norte consigna el parte que en el sector sudeste del frente tune cino continúan las operaciones añadiendo que fué rechazado un ataque enemigo.

**COMUNICADO ITALIANO**

ROMA, 21. UP. — Radioemisión oficial captada en Nueva York.) — "En el sector meridional del frente tunecino —dice el comunicado del alto mando— se registró un combate de tanques. Nuestras unidades blindadas apoyadas por la aviación frustraron la acción del enemigo". El parte da cuenta de que la aviación aliada atacó a Nápoles causando víctimas y daños. Hast hor el número de muertos es de ciento diecinueve. Resultaron además trescientos heridos. También fueron bombardeadas por las escuadrillas aliadas las ciudades de Palermo, en Sicilia, y Amantea y Titoiva en Calabria.

**RECHAZADAS LOS JAPONESES POR LOS CHINOS**  
CHUNKING CHINA, 21. UP. — Refiere el comunicado del alto

mando chino que el 20 de febrero los japoneses intentaron cruzar el río Salween, en la zona occidental de la provincia de Yunnan y que fracasaron en su tentativa. En la norte de de iKangsu fueron rechazados varios ataques nipones. Las tropas chinas se retiraron antes de que se reorganizaran varias columnas enemigas y actualmente están hostilizando a las fuerzas japonesas con éxito

**RESOLUCION DEL GOBIERNO DE VICHY**

LONDRES, 21. UP. Fué captada una emisión de la radio de Vichy anunciando que todos los soldados y marinos que fueron desmovilizados recientemente deben de inscribirse en las comisarías de policía en el plazo de ocho días y comunicar en lo sucesivo a las autoridades los cambios de domicilio.

**ATACADO EL PUERTO DE NAPOLES**

EL CAIRO, 21. UP. Dice un comunicado del mando norteamericano del Medio Oriente que aparatos de bombardeo Liberator atacaron en la mañana del veintinueve de febrero al puerto de Nápoles. Se observaron blancos en dos barcos mercantes de media tonelaje y en uno de gran tonelaje. También pudieron observarse que se habían originado incendios en la fábrica de pro-

ductos químicos de Crotona. Otras fuerzas aéreas norteamericanas bombardearon los aeródromos de Kastellypediada y Heraclión en la isla Creta. Todos los aparatos regresaron de las operaciones mencionadas.

**ENVUELOS EN LA NIEBLA LOS NAVIOS AMERICANOS BOMBARDEAN ATTU EN LAS ALEUSIANAS**

WASHINGTON, 21. UP. Las autoridades de esta capital no han explicado la significación del bombardeo de Attu. Sus voceros en efecto, manifestaron que no podían comentar la acción. El parte oficial dice que no se observaron los resultados del ataque y ello se toma como indicación de que los buques de guerra procedieron bajo la neblina. Es probable que una vez que aclare el tiempo la aviación de los Estados Unidos efectue vuelos de reconocimiento para observar los resultados del bombardeo. Tampoco han revelado las autoridades navales la importancia de la fuerza atacante.

**LOS FRANCESES COOPERAN AL RECHAZO DE LOS ALEMANES EN TUNICIA**

LONDRES, 21. UP. Radio Marruecos divulgó el siguiente parte del comando francés: Las malas condiciones del tiempo obstaculi-

zaron las operaciones en nuestro frente durante el día 19. Las fuerzas de los Estados Unidos con solidaron las posiciones que tenían desde el 17 de febrero. No ha habido cambios en la línea que mantenemos. En horas de la tarde un poderoso destacamento enemigo intentó penetrar en el corredor de Sbiba. En combinación con unidades aliadas nuestras fuerzas detuvieron el ataque contrario y obligaron al enemigo a volver a sus bases lo que dejó en el campo de batalla 11 tanques nazis destruidos o dañados. Nada hay que informar del resto de nuestro frente.

**LA CAMARADERIA ANGLO-RUSA PIEDRA FUNDAMENTAL DEL MUNDO DE LA POST GUERRA, DECLARA DALTON**

BIRMINGHAM, 21. UP. — El ministro de comercio Hugh Dalton declaró en una reunión celebrada en esta ciudad que Rusia ha dado a las naciones unidas el ejemplo dejando de lado el interés y agregó: "Rusia nos ha enseñado dos grandes lecciones: en la guerra unidad nacional y el sentido de guerra común que inspira a su pueblo valor tanto en la guerra como en la vida económica dirigida y no entorpecida por intereses de sectores y de poder moral de una sociedad que no está regida por diferencias de clase. Afirmó Dalton que el ejército ruso ha salvado a la civilización europea y que la camaradería anglo-rusa "será la piedra fundamental del mundo de la post guerra". Advirtió sin embargo que los alemanes son un enemigo formidable que el fin de la guerra aun no esta cerca y que "aun tenemos que recorrer un duro y sangriento camino".

**EL AVANCE RUSO AYER SE PRECISABA EN UN FRENTE**

**DE 500 MILLAS**

MOSCU, 21. UP. Los rusos siguen avanzando a lo largo de un frente de quinientas millas, que se extiende desde Orel hasta la región norte del Cáucaso. Un comunicado especial dado a última hora de la tarde anunció la recaptura de dos puntos importantes: Krasnodgrado y Uauylo grado. En Krasnodgrado se encuentran las vías férreas que corren una en dirección noroeste a iKev, capital de Ucrania, y la otra hacia el sudoeste hasta llegar a Dnieperoprostvk, punto este donde se encuentra la gran planta hidroeléctrica que fué destruida por los soviets durante su retirada de 1941. Palogrado se encuentra a 36 millas al este del Dnieperotrovsk. Más al norte los rusos avanzan en dirección a la ciudad de Orel desde tres lados distintos y en un punto sus unidades de vanguardia se encuentran a solo 30. Más al norte los rusos avanzan en dirección a la ciudad de Orel desde tres lados distintos y en un punto sus unidades de vanguardia se encuentran a solo 30 millas de la ciudad. El comunicado de medio día soviético consignó que las fuerzas rusas rechazaron varios contraataques alemanes al norte de Kursk causando al enemigo más de 300 muertos y amparándose de importante botín de guerra. Y agrega el citado comunicado que durante la noche última los soviéticos ocuparon otras tres ciudades fortificadas al oeste de Ros tov.

**MAGNIFICOS BLANCOS OBTIENE LA AVIACION ALIADA EN BIRMANIA**

NUEVA DELHI, 21. UP. — Comunicado emitido hoy por el alto comando aliado: "Bombarderos de la décima fuerza aérea norteamericana atacaron el 19 de febrero material rodante en la estación ferroviaria de Ywataung, en Birmania central. Se informa que se lograron impactos directos. El mismo día formaciones de cazas armados de bombas livianas y metralladoras atacaron el cuartel general japonés de Maing-twan alcanzando a un gran edificio. Otra formación efectuó un ataque a baja altura contra una concentración de tropas enemigas al norte de Taro produciendo bajas y dispersando a los sobrevivientes. Una tercera formación atacó e incendió las instalaciones en las cuales las japoneses estaban construyendo numerosas balsas en Mezalican sobre el río Irrawaddy. Se cree que el enemigo se ha visto obligado a utilizar balsas en el río debido a los daños producidos en sus comunicaciones ferroviarias.

**EL HIJO DE GHANDI, DEVADAS, ACOMPAÑA A SU PADRE**

POONA, INDIA, 21. UP. — Devadas Gandhi hijo del Mahatma y otros miembros de la familia, llegaron a esta ciudad y permanecieron a la cabecera del lecho del jefe hindú en el palacio del Aga-khan.

# STEELCOTE

EL MEJOR ESMALTE PARA

## AUTOMOVILES Y MUEBLES

POR SU GRAN RENDIMIENTO Y FACIL APLICACION SIN NECESIDAD DE PISTOLA AUTOMATICA PARA PINTAR

ESPECIALIDAD EN PULIMENTO PARA AUTOMOVILES

VEA NUESTRO GRAN SURTIDO DE COLORES

UNICOS AGENTES Y DISTRIBUIDORES:

# FERRETERIA SOLEY

Edificio Cartago Paso de la Vaca — TELEFONO 2723